

15

MOT DU PDG PIERRE YANGNI N'DA, A L'OUVERTURE DE LA 31^{ème} REUNION « INTERVILLES » DE SAN PEDRO DU 07 AU 09 MARS 2014

- Monsieur KAMENAN MOUGO, directeur Général des activités industrielles, représentant Monsieur le Ministre de l'industrie et des mines
- Monsieur COULBALY OUSMANE, Préfet de la Région de San Pedro, Préfet du Département de San Pedro
- Monsieur le représentant du Ministre BOUEKA NABO Clément, Maire de la ville de San Pedro
- Monsieur le Ministre Jean Baptise AMAN Directeur national de la BCEAO
- Cher ami constant Antoine ROUX, ancien gouverneur du district 9100 et non moins éminent professeur de chirurgie pédiatrique et de médecine du sport et madame Rose ROUX
- Chers amis Rotariens de Côte d'Ivoire en vos différents niveaux de responsabilités dans vos clubs respectifs
- Cher/invités

Monsieur le représentant du Ministre de l'Industrie et des mines parrain de notre réunion, Je vous prie de transmettre nos remerciements déférents à Monsieur le Ministre, qui a accepté le parrainage de notre réunion inter villes et vous a désigné, pour le représenter. Je n'oublie pas de vous saluer et de vous remercier vous-même d'être venu, rehaussant ainsi l'éclat de notre réunion. Tous les Rotariens ici présents vous accueillent comme si c'est le Ministre qui est là.

Monsieur le Préfet, les Rotariens savent l'intérêt que vous accordez au R.I par votre présence effective aux cérémonies auxquelles ils vous invitent. Ils sont particulièrement sensibles du fait des instructions que vous avez données aux forces de l'ordre pour assurer leur sécurité dans leurs hôtels et pendant leurs réunions. Ils vous en remercient très sincèrement et très respectivement.

Monsieur le représentant du Maire de San Pedro, je vous prie de lui transmettre ce message. Tout d'abord, pour le remercier de nous avoir remis la clé de sa belle ville, ce qui nous permet d'être assis ici cet après-midi ; ensuite le remercier de vous avoir désigné pour être avec nous et nous dire qu'il nous a ouvert les portes de sa cité, parce qu'il connaît le Rotary et apprécie son action. Merci pour votre sympathique mot de bienvenue.

Monsieur le Ministre Jean Baptiste AMAN, merci de votre présence et pour la nourriture intellectuelle que vous allez nous servir par la conférence de haut niveau que vous avez accepté de prononcer sur la bonne gouvernance, sujet dont tout le monde parle mais sans que nous soyons sûrs que tout le monde le comprend. En tant qu'ancien ministre et responsable national actuel de la banque centrale des états de l'Afrique de l'ouest, vous avez une vue d'expert sur les économies de nos pays et une connaissance technique avérée de la bonne gouvernance. Il est donc permis de penser que vous allez nous instruire en la matière.

CONSTANT ANTOINE, mon ami, j'ai coutume de dire qu'il est prudent d'applaudir un conférencier avant qu'il ne parle, car on ignore si ce qu'il va dire mérite qu'on l'applaudisse après. S'agissant de toi, je suis sûr que nous te ferons une standing ovation après ton intervention sur l'engagement rotarien. Je le dis, car ta vaste culture caractérisée par tes citations latines et grecques, ta parfaite connaissance de la doctrine rotarienne, font que tes discours forcent toujours notre respect et notre admiration.

Notre ami CONSTANT ZEZE, tout le monde sait qu'il parle comme un livre. Demain où tous les rotariens seront réunis et prêts à l'écouter, il ne prendra pas le risque de nous décevoir, c'est pourquoi je reste convaincu qu'il traitera avec maestria le sujet : Bonne gouvernance et fabrication du réel. D'avance je l'en félicite.

Quant à vous amis Rotariens : Présidents de clubs, Anciens présidents, membres des comités des clubs, autres amis Rotariens accourus à San Pedro sachez que je suis heureux de vous voir si nombreux, car le rotary c'est un peu ma vie, depuis plus de trente cinq ans que je suis disciple de Paul HARRIS et de ses trois amis, fondateurs du ROTARY International je vous salue très cordialement et vous souhaite un agréable séjour à San Pedro.

Pourquoi, sommes-nous ce jour à San Pedro après avoir parcouru des centaines de kilomètres, après avoir laissé nos bureaux surchargés de dossiers, pourquoi avons-nous accepté de nous éloigner de nos familles pendant trois jours ?

La réponse est importante : nous sommes venus pour vivre ensemble l'amitié, ciment qui unit tous les Rotariens du monde et leur permet de servir les autres. Nous sommes venus pour la 31^{ème} réunion intervilles des Rotary club de Côte d'Ivoire. Il s'agit d'un évènement qui n'est pas imposé par le manuel de procédure, notre bible, mais qui ne l'interdit pas non plus, bien au contraire le manuel de procédure le recommande.

La première réunion intervilles, a été tenue ici à San Pedro, il y a plus de trente ans. A l'époque, il n'existait que quatre(04) Rotary clubs, au maximum, en Côte d'Ivoire.

L'idée de créer ce genre de réunion, était de rassembler une fois dans l'année, tous les Rotariens de Côte d'Ivoire pour qu'ils se connaissent, pour renforcer l'amitié entre eux et pour débattre des questions concernant tous les clubs, notamment d'examiner les programmes des conférences et des assemblées de district, en vue d'arrêter des positions consensuelles, acceptées par tous et à les défendre, d'une seule voix aux ACD.

Les juristes disent que les conventions librement conclues entre des personnes, leur servent de lois et s'imposent à elles. Chers amis, en décidant de poursuivre les réunions intervilles, depuis la première de San Pedro, nous avons reconnu leur utilité et avons arrêté librement, que les résolutions qui en sortiront nous engageront tous. C'est pourquoi, je souhaite que tous les participants à la réunion de 2014, s'impliquent sérieusement dans les travaux, aux niveaux des commissions et des séances plénières.

Que notre réunion finisse par des résolutions précises et que les structures déjà mises en place antérieurement, soient renforcées, et fonctionnent correctement, pour les mettre en œuvre effectivement et les appliquer, sous la supervision du secrétaire permanent et sous l'autorité du président de l'intervilles. Le programme de l'intervilles de San Pedro vous a déjà été communiqué, en le parcourant attentivement, vous verrez que le comité d'organisation sous l'impulsion de sa charmante et dynamique présidente, la PAST PRESIDENTE DU Rotary Club d'Abidjan les perles, notre amie Sidonie ASSEU a conçu un programme bien concocté bien diversifié et très attractif, de nature à nous permettre de célébrer une grande messe de l'amitié, en ce début d'année 2014, dans une ambiance studieuse et conviviale ; revigorés par l'air vivifiant de l'océan atlantique qui coule près de nous.

Merci pour votre indulgente attention.

Je déclare ouverte la 31^{ème} Réunion intervilles de San Pedro